
今後の行事予定（5月~7月）

5/27                    自転車交通安全　誠之小学校 10:00̃12:00

6/10                    本郷消防団消防操法大会　東大構内 三四郎池横通路10:00~12:00

7/21~30      誠ラジオ体操会　誠之小 6:30̃

中町会ニュース平成24年5月23日発行　総務部

飛脚便中山道東　片
中町会ホームページ　http://nakachoukai.web.fc2.com/index.html

第54便

毎月第２水曜日 
6月13日(水)
7月11日(水)

資源回収

毎月第一土曜日
10：30～

   水道局駐車場
　　   6月 2日（土）
  　　 7月 7日（土）

D級ポンプ
消火訓練

《新入会員のご紹介》 
1班　高畑智之様（1-5-1  第２向丘ビル101）

1班　小幡茂雄様（1-5–5）

　　　よろしくお願いいたします

5月13日（日）向丘地域活動センターにお
いて、平成２4年度の第37回中町会定時総
会を開催いたしました。
はじめに会長の挨拶の後、開会宣言が行わ

れ続いて議長に中島幸夫氏を選出し、出席
状況の報告（出席30名・委任状130名：現
会員数208世帯）がされ、本総会が成立す
る事の確認が行われました。その後、議事
進行に入り、第1号議案「平成23年度事業
報告」ならびに第2号議案「平成23年度本会
計収支決算案」の報告および「特別会計基本
財産積立金」の報告がなされ、塚本会計監査
役から監査報告され、第1号、第2号議案は
出席者全員に承認されました。そして第3号
議案「平成24年度事業計画案」と第4号議案
「平成24年度本会計予算案」が報告され、
本年はさらに、第5号議案として次の議題が
提起されました、本年秋頃に販売、入居が予
定されるブリリアマンション（仮称）の建設により現
１班の町会員数に変動が有り、現２班の一部地区を分
離して1班に併合する内容です。
　報告の後質疑応答に入りました、「第1質疑は今年
度広報部の新設は役員の不足が言われている中でなぜ
部署を増設したのか」回答は現、文化部の役員方も会
社勤務の傍らで町会活動に従事しているので時間には
制限がある、出来る範囲での活動に切り替えざるを得
ない、このため文化部事業と広報事業に分割し専門方
向に専念し従事する時間の軽減を図るためであるとの
回答が成されました。
「第2の質疑は町会旅行に支出、補助した金額が多す
ぎるのではないか」回答は町会の行事として初めて催
行されたので支出自体は正当であるが金額の多少に関

しては個人毎の感覚により異なるので今後の検討が必
要ありとの結論に成りました。
「第3の質疑は班の分割併合に関して町会全体を整理
して順序良く判別し易く出来ないのか、ちょうど良い
機会ではないか」回答は、大幅な変更（町会全体）を
行うには条件的に無理で難題である、居住地の変更で
はなく呼称の変更のみで町会員に不都合、不利益は生
じないであろう、最小限の変更に留めた旨の回答が成
されました。そして、第３号、第４号、第５号議案が
承認されました。
総会終了後はにぎやかに懇談会が開催され本年度の

町会活動の幕開けとなりました。
例年と違い多くの方のご出席を戴き誠に有り難うござ
いました。

（総務部　沢井）

第37回中町会定時総会平成24年度 開催されました
４月４日の午後、町会員７人で国立新美術館の示現会
（４班の上野英樹さんが展示）の美術展に行ってきまし
た。会場では上野さんに案内していただき沢山の素敵な
絵を観賞しました。そして美術館の喫茶店でお茶を飲み
一休み、その後は５分咲きの青山墓地の桜並木を散歩し
て帰ってきました。風もなく暖かいお花見天気で皆さん
でワイワイと楽しく絵と花を楽しみました。ちなみに歩
行数は１万歩。健康にも良い運動になりました。これか
らも皆さんで一緒に芸術やお茶を楽しむ会を催したいと
思います。今年度は文化部行事としても町会員の親睦交
流を目的にこのような企画を推進しています。
ぜひ沢山の方のご参加をお待ちしています。（橋本）

絵と桜を見に行ってきました

文京学院大学本郷西キャンパスで
大規模工事の予定

『町会員作品のご紹介』

  5月13日総会が開かれ、Ｈ24年度が始
まりました。新班長さんも決まりまし
た。早速ですが今年度の会費の徴収を行
います。

会計部からの
おしらせ

平成24年度町会費集めます １世帯月400円年4800円です。
マンション在住の方以外は班長さ
んが6月7日までに集金にうかがい
ます。

(会計部長　橋本洋子)

上野公園・不忍池(南側より弁財天のお堂を
のぞむ 堂の右後方は上野精養軒 左後方の塔
の上部は東照宮の五重塔)

画：第9班 吉武 寛さん

　 このほど中島会長宅に文京学園理事藤森秀美氏ほ
か２名の担当者が来訪、文京学院大学本郷西キャン
パスのＳ館(大学正門右側の建物)の改築を予定して
おり、その準備作業として地盤調査のためボーリン
グ等の調査作業を予定していることおよび近隣の町
会員に挨拶をさせていただく旨を説明、ご理解ご協
力を願いたいとの申し出がありました。申すまでも
なく、建設作業には危険・事故・騒音・振動・塵芥
などを伴います。とりわけ、上記Ｓ館の改築工事は
高層建造物の大規模工事であること、その解体~新
築まで17.5ヶ月という長期工事にわたることなど
から、慎重なうえにも慎重な計画と準備が望まれま
す。そのため、文京学園は事前に説明会(期日未定)
を開催するとのことですが、隣接・近隣の町会員各
位には注視してゆくことが大事かと思いますのでご
連絡いたします。お気づきの点や不明な点がありま
したらお近くの役員にお問い合わせください。
なお、連絡窓口は下記とのことです。ご不明の点は
お問い合わせください。
「文京学園法人事務局施設課武信、坂田の両氏。と
もに  ℡  ０３－５６８４－４８１８

文責：町会ニュース編集委員  橋本 一夫

町会員作品コーナーです。
皆さんの作品（川柳や俳句・絵手紙・写真・
お子さんの絵…）を募集しています。

ゆたか

http://web.fc2.com/index.html
http://web.fc2.com/index.html


9班坂路さん

8班 長さん

10班 橋本さん

13班 小川さん

5月5日に第1回執行部会
を開催し、本年度の祭礼の実施方法について検
討がされました。
予てから祭事部長より催行方法に対して何度か
の提案があり、飛脚便で皆様にお知らせして参
りましたように役員の高齢化、と若い世代への
伝承が思うように進まない現状を鑑み、お手伝
いの方の過度の負担を軽減すべく催行内容全体
を見直しする時期に来ているとの意見にほぼ落
ち着きました。
永い年月の歴史と伝統を損ねることを極力避けな

がら、現在の高齢役員で実施できる案を今後数回の
会議を重ねることで、「新しい祭り」の形態を作り上
げていこうということに・・・・・・・。
その後、５月８日に祭礼実行関係役員の代表者８名

が参加して詳細に関しての会議を開催致しました。
祭礼は町会活動の中では最大の行事である、

しかし近年は各地に於いて
歴史と伝統文化そして「粋」と言われる遺産
が若い世代に伝承されず薄れゆく時代に成り
つつあるのが現状で寂しい限りだ、しかし中
町会の祭事関連神具は他の町会に自慢できる
重要な歴史物を所有しているのだから消滅さ
せるのは忍びない、苦労は有るがやり繰りし
ながら継承して行こうとの意見に成りまし
た。

とは云うものの過去の方法そのままでは役員の高
齢化と云う現実に対処するには相当な難儀があり簡
略できる部分は大幅に削りながら内容の濃い「町会
員が楽しむ祭り」を催行する事として、今後は秋の
祭礼までに会議を重ねよい方法を検討しようという
事になりました。
町会員の皆様には是非ともご協力をお願い申し上

げます。　　　　　総務部　沢井富雄

本年の秋季例大祭の催行に関して 3月24日（土）向丘地域活動センターに於
いて平成23年度の班長・役員・慰労懇談会を
開催致しました。
今年度、班長、役員として町会活動にご尽

力を戴きました皆様、総勢19名のご参加を戴
き盛大に行われました。中島会長から1年間の
ご苦労に対しまして感謝の挨拶で乾杯！
充分に酔いが深まり宴たけなわに成ったとこ
ろで、今や有名なマリリンさんによるマッジ
クショーの始まりです、毎回新しいプログラ
ムを企画して戴き完成されたプロフェショナ
ルのサイキックパワーを堪能させて戴きまし
た。
続いては、輪投げゲームと成りました、夏

の子供祭りで行われているものですが、実際
にやってみるとこれが意外に難しく７投で
やっと１本命中と云う大難度の代物、今年の
子供祭りには、ハンデを大きくしてあげない
と子供達が可哀想との同情が芽生えました。
最後は恒例のビンゴゲームで素晴らしい商品
をゲットするべく大いに盛り上がりました、
楽しい雰囲気の中、皆様で3本締めをして散会
となりました。
1年間、班長・役員としてご協力、ご助力を

戴きました皆様に御礼申し上げます。　　
総務部　沢井富雄

班長・役員 慰労会を開催しました

　五月晴れの５月５日、つつじ祭り甘
酒茶屋のお手伝いに参加しました。い
つもならば満開の赤やピンクや薄紫の
つつじで埋め尽くされるはずの山は、
開花が遅かったせいで葉の緑が勝って
いる眺めでしたが、GW前半の悪天候
のうっぷんを晴らしてくれるような陽
気で、多くの人々が繰り出して来まし
た。
　揃いの赤い前掛けをかけたわが町会のお手伝いオバ
ちゃん達---甘酒をおいしく作る人、受け渡す人、お
茶を入れる人、せっせと器を洗う人---それぞれの持
ち場で大活躍。

　お休処は、おまんじゅうを食べるので茶を所望され
る人や甘酒を飲んで一息される人々で賑わい、行列が
できてしまう程でした。混雑して甘酒の注文を受けた
お客さんの顔がわからなくなってしまい、お客さん
ら"ちゃんと覚えておいてよ!!"と言われ、記憶力は良
かったはずなのに年取ったんだなぁと今更ながら実感
し落ち込む場面もありましたが、"ごちそうさま、お
いしかった""ありがとうございました"と、心地よい言
葉のやり取りも多くあり励まされました。
　朝８時半から夕方４時過ぎまで久しぶりの労働奉
仕。茶屋全体で１００万円を超える売上げがあったと
の報告に、疲労の中にもえもいわれぬ達成感を得て終
わった一日でした。
　つつじ祭りに係わった町会役員の方々、お手伝いの
皆さん、お疲れ様でした。         

つつじ祭りの
お手伝いに参加して

２班　中島博子

　36年前嫁いで来た頃、熱心に町会の仕
事に参加している姑と仲良い同年配の婦人
方の活発な姿を目にしていました。やがて
私にも班長の順番が巡ってくる様になりま
した。今回で三度目だったと思います。

町会長さん、係の皆様の前向きな御尽力の数々を感じ
させてもらい、又役目もわかり易く楽しくさせて頂き
ました。皆様の温かく、仲良い雰囲気も素晴らしいな
と何度も再認識させてもらいました。
　24年度の班長を娘がお受けする事になりましたが、
｢若い人がいないと寂しい｣とか申しております。皆様
どうぞ娘をよろしくお願い致します。

23年度、班長をさせて頂いて
9班 小野千代子

平成24年度　班長の皆様です

どうぞよろしくお願いします

11班 岸さん

7班 石井さん

　　　　　　　　　　　　

　

　明治時代の一高(現東京大学)の
寮歌｢嗚呼玉杯(ああ  ぎょくはい)
に花うけて｣にうたわれている
“‥‥‥向ヶ岡にそゝり立つ　五
寮の健児意気高し”の〈向ヶ岡〉
は、実はこの町｢向丘｣のことで、
上野の忍ヶ岡から不忍池をはさん
で向こう側に見える台地(岡)とい
うことです。そしてこの台地にあ
るのが日本最初の山の手の高級
(?)住宅地。あの田園調布とは歴
史も由緒もくらべものにならない
ほどの素晴らしい町が、文京区向
丘なのです。

　この、他が羨ましがる?向丘
の、1丁目町会のお手伝いをさせ
ていただくことになり、役に立て
るかどうかは別として喜んでいま
す。
　最近は、この由緒ある町の歴史
をご存じない方も増え、残念なこ
とと思いますが｢文京ふるさと歴
史館友の会｣の一員としても、こ
の町、向丘1丁目に住んでいる喜
びを皆様に伝えながら、町会を盛
り上げるお手伝いをしていきたい
と思っています。
　よろしくお願い申し上げます。

『新班長を受けて』

第12班　鳥居　厚一

1班 吉元さん2班 中島さん

5班 園木さん

6班 都筑さん

3班 富永さん

4班 深作さん


